

# STEIRISCHE HARMONIKA

## LERNEN LEICHT GEMACHT



# Einweihung der Harmonikaschule „Altenberg“ in Oberdigisheim

## anschließend Infoabend im Berghaus „Geißbühl“

„Echte Volksmusik“ ist ohne die „Steirische Harmonika“ gar nicht denkbar

## Instrument auf Siegeszug

Der Anbau an das Eigenheim ist fertig. Nun stellt sich die Schule für steirische Harmonika Altenberg in den neuen Räumlichkeiten vor – und zwar an den Infotagen am 11. und 12. November sowie am Infoabend am 11. November im „Berghaus Geißbühl“ in Meßstetten.

Ganz im alpenländischen Stil zeigt sich jetzt der Innenausbau im Musikschulbau der Altenbergs beim Eigenheim am Mühlkanal 2 in Oberdigisheim. So präsentiert sich jetzt der einzige Stützpunkt der Michlbauer-Harmonikawelt in Baden-Württemberg in entsprechendem Ambiente, strahlt Wärme und Gemütlichkeit aus und bietet genügend Platz für Lehrer und Schüler sowie für die Ausstellung der Instrumente. Rund 50 Schüler aus dem ganzen Land, der Schweiz und aus Hessen reisen regelmäßig in den beschaulichen Ort an der Bära, um bei ihrer Ausbildung an diesem Instrument weitere Fertigkeiten vermittelt zu bekommen. Auch aus der Umgebung kommen viele Interes-

senten, vom Kindesalter bis ins Rentenalter, um nach der Flori Michlbauer-Methode dieses schöne Instrument zu erlernen.

Das Hobby des Hans-Michael Altenberg wurde zur Passion dann zum Beruf: Als Lehrer und Solist für die ‚Steirische Harmonika‘ ist er über die Grenzen der Heimat bekannt.

Geboren in der Akkordeonwiege Trossingen war es sehr naheliegend, dass der heute 44-jährige eine musikalische Früherziehung bekommen hatte. Vom Flötenspiel führte der Wechsel zur heute fast vergessenen Melodica und schließlich zum Akkordeon. Später war es dann die Liebe zum österreichischen Urlaubsland Kärnten, die ihn an seine musikalischen Wurzeln erinnerte. Dort, im Mölltal, traf er nicht nur die Liebe seines Lebens in der Person seiner Ehefrau Angelika, sondern auch auf heimische Volksmusik. Und diese, wie er sagt, ‚echte Volksmusik‘, ist ohne die ‚Steirische Harmonika‘ gar nicht denkbar.

Schnell begeisterte er sich für dieses Instrument und aus diesem Hobby wurde immer mehr. Parallel dazu ist die Nachfrage nach diesem Instrument immer größer geworden, ja, ein wahrer Siegeszug trat es an. Bekannte Volksmusikgruppen in Österreich, Südtirol, Tschechien, Slowenien, Süddeutschland und anderen Ländern oder internatio-

**Musiklehrer Hans-Michael Altenberg** (Zweiter von rechts) zusammen mit Ehefrau Angelika, Tochter Carina und Sohn Fabian. Ganz rechts Arne Hils, der Freund von Carina.

Bild unten: Hans-Michael Altenberg hält in seiner Musikschule in Oberdigisheim stets **ausgewählte steirische Harmonikas** vor. Das Wort ‚steirisch‘ hat übrigens nur wenig mit dem österreichischen Bundesland Steiermark zu tun. Die Bauart dieser ‚Knopfinstrumente‘ wurde zunächst als ‚Wiener Modell‘ bezeichnet. Durch den diatonischen Aufbau sind diese besonders für die alpenländische Volksmusik geeignet. Diese Musikrichtung wurde in Wien dann ‚steirisch‘ genannt als Synonym für ländliche Musik und daraus leitete sich die Bezeichnung ‚Steirische Harmonika‘ ab. Fotos: fm



### Tag der offenen Tür und Info-Abend

Für den Tag der offenen Tür in der Harmonikaschule Altenberg in Oberdigisheim, Am Mühlkanal 2, gibt es folgenden Fahrplan:

**Harmonikaschule:** Freitag, 11. November, 14 bis 18 Uhr und Samstag, 12. November, von 10 bis 12 Uhr ist die Musikschule mit ausgestellten Instrumenten, Schulmaterial und Vorführungen für alle Besucher geöffnet.

**Abendveranstaltung:** Am Freitag, 11. November, findet im „Berghaus Geißbühl“, jetzt „Stierles Berghaus“, in Meßstetten ab 19 Uhr eine Info-Veranstaltung mit dem „König der steirischen Harmonika“, Flori Michlbauer, unter dem Motto: Steirische Harmonika lernen leicht gemacht – Präsentation der erfolgreichsten Lernmethode ohne Noten statt. **Der Eintritt ist frei.**

**Info**

**Harmonikaschule Altenberg**  
Am Mühlkanal 2  
Meßstetten-Oberdigisheim  
Telefon (0 74 36) 91 00 31  
www.harmonikalehrer.de

nal bekannte Gruppen bedienen sich dieser typischen handgefertigten Instrumente mit den stark klingenden Bässen. Mit ein Grund dieses Siegeszugs ist die Möglichkeit, die ‚Steirische‘ ohne Notenkenntnisse nach der ‚Michlbauer-Methode‘, einer sogenannten ‚Griffschrift‘, erlernen zu können. Vor allem ist dies für Erwachsene

interessant, die bislang kein Instrumenterlernen konnten. So entwickelte sich bei Hans-Michael Altenberg sein Hobby über die Jahre hinweg und daraus zugleich der Wunsch, den Spaß an der Musik und vor allem an diesem Instrument auch anderen zugänglich zu machen. Er besuchte verschiedene Seminare und absolvierte die Ausbildung

zum Harmonikalehrer bei keinem geringeren als Flori Michlbauer selbst in Weyregg/Attersee nach dessen System, die er im Juli dieses Jahres mit der Prüfung abschloss. Ständige Weiterbildungsmaßnahmen in Österreich runden seine Qualifikation ab. Daraus entwickelte sich bis heute sowohl der Unter-

richt für Einsteiger ohne erforderliche Notenkenntnisse vom Kind bis zu den Senioren als auch Unterstützung für Fortgeschrittene. Kostenlose Schnupperstunden bis zur Einzelstunde ohne Vertragsbindung bietet Hans-Michael Altenberg in seiner jetzt fertig gestellten Musikschule mit Ausstellungsräumen an und stellt erforderli-

chenfalls die Instrumente auch leihweise zur Verfügung. Der Mietbetrag wird später bei eventuellem Kauf verrechnet. Im Harmonikahandel sind diverse Instrumente verschiedener Hersteller vorhanden. Komplette Lernsysteme für Griffschrift, CDs und DVDs, Noten und Literatur runden das Angebot ab. fm

Wir gratulieren zum gelungenen Neubau und wünschen viel Erfolg

# STEP

**GmbH**  
**Strobel + Eppler**

Rasenservice und Sanitärtechnik Kundendienst,  
Solaranlagen Heizungen, Rohrreinigung  
Regenwasserabflussanlagen  
Bürostr. 13 • 72469 Trossingen  
Tel. (07436) 5 10 51 • Fax 510 52

Schlüsselfertiges Bauen

mit Ihrem kompetenten Partner von der Planung bis zur Fertigstellung

**MAYER Objekt-Bau**  
Adrian Mayer Objekt-Bau  
Am Schwanbühl 11  
72469 Meßstetten - Oberdigisheim  
Tel. 0 74 36 788 03 Fax 38 09  
Email: schwanmayer@objektbau.de  
Internet: www.mayer-objektbau.de

- Schlüsselfertig mit Fixpreisgarantie
- Modernste Technik an erprobter Baustelle
- Eigenleistung nach Wunsch
- Massiv- oder Holzelementbau
- Individuelle Planung

Ihr Partner wenn's um Fliesen geht

**Fliesenstudio B.Fritz**  
Christoph Fritz 72469 Meßstetten  
perfect sauber  
Professionelle Fliesenarbeiten • Klebefarbe • Klebefugen  
Infließenputz • Klebefugen • Klebefugen • Klebefugen  
www.fliesen-studio.de

**Maler Sauter**

- Innenputze
- Wärmegedämmung
- Schimmelsanierung

Telefon 0 74 36 74 66

**SCHOTTER TEUFEL**

Schotter - Beton - Terrazzo  
Bausstoffrecycling - Logistik  
Tief- und Straßenbau  
Abbruch - Entsorgung  
Revitalisierung - Enkeimung

Heinrich Teufel GmbH & Co. KG  
Am Schachen 4  
72478 Södingen  
0 74 34 - 93 63 0  
www.schotter-teufel.de

Wir wünschen eine „harmonische“ Einweihung.

# Mauch

## BAUSTOFFE

Kapellenstraße 33 • 72362 Nusplingen  
Telefon (0 74 29) 4 02

**Sonderveröffentlichungen**

bieten aktuelle Informationen und haben einen hohen Aufmerksamkeitswert

**Wünsche**  
METALBETRIEB  
Glasbau & Co. KG

72469 Meßstetten-Oberdigisheim • Brödelstraße 6  
Tel. (0 74 36) 92 99 - 0 • Fax: (0 74 36) 92 99 - 20

Fensterbau  
Klebefugen  
Ihre raumhohe Türen  
Ramenverglasungen  
www.glasbau-messstetten.de

Johannes-Brenz-Straße 17  
72816 Mägerkingen  
Telefon (0 71 24) 93 28 24  
Mobil (01 70) 7 70 75 13

**STOFFREGEN**

**Michael Stoffregen**  
Fliesenlegemeister

Fliesen - Platten - Mosaik  
Altbausanierung

Zeitungsleser wissen mehr

**Schlemmen und Schlummern im Donautal**

Gut & günstig feiern!

Ob Weihnachtsfeier, Betriebs- und Jubiläumsfeier,  
Hochzeit, Geburtstag oder einfach nur so ...  
Wir freuen uns auf Sie - Ina Fam. Grüner

Gasthof-Pension Bahnhof - 88631 Beuren-Hausen im Tal  
Tel. 07579/565 www.gasthof-bahnhof.de